



msinnov
MINTAKA SYSTEM INNOVATION



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Belfort, le 29 septembre 2023



MS-Innov accélère la commercialisation de son robot collaboratif MORFOSE et annonce une levée de fonds de 8 millions d'euros

- MS-Innov fait entrer à son capital la Banque des Territoires pour le compte de l'Etat, dans le cadre de [France 2030](#), [UI Investissement](#) et le [Crédit Agricole de Franche-Comté](#) par l'intermédiaire de [Carvest](#), dans la continuité des subventions obtenues via France 2030.
- Cette levée de fonds va permettre à MS-Innov d'accélérer le développement commercial de son produit MORFOSE et de renforcer sa position de premier fabricant de robots collaboratifs industriels français.

Première entreprise à capitaux français, spécialisée en conception robotique et logicielle pour les industriels, MS-Innov fabrique et commercialise des robots collaboratifs modulaires capables d'assurer des fonctions de production, d'assemblage, de manutention et de contrôle qualité.

À la suite de 4 années de R&D et grâce au soutien du plan [France Relance](#), MS-Innov lance officiellement la commercialisation de son robot collaboratif MORFOSE pour fin 2023 et bénéficie à ce titre de 2,8M€ de soutiens supplémentaires dans le cadre de l'appel à projet « Soutien à l'offre de solutions pour l'Industrie du futur » de [France 2030](#), opéré par la [Banque des Territoires pour le compte de l'Etat](#). Aujourd'hui, avec cette levée de fonds, la start-up industrielle va pouvoir renforcer ses équipes belfortaines et accélérer le développement commercial de son produit auprès des intégrateurs et des PME industrielles françaises et européennes (usineurs, assembleurs, fabricants, etc) produisant en petite, moyenne et grande série pour tous types de secteurs (aéronautique, métallurgie, horlogerie, automobile, etc).



Visite de Monsieur Bruno Bonnell, accompagné d'une délégation du Secrétariat général pour l'investissement, dans les locaux de MS-Innov à Belfort le 17 mai 2023, dans le cadre du dispositif France 2030.

Le robot collaboratif ou « cobot », MORFOSE offre la possibilité d'accompagner son opérateur dans la manutention, le contrôle qualité, l'assemblage, le dépôt et l'enlèvement de matière ainsi que dans diverses autres tâches répétitives et/ou pénibles pour l'humain. Totalement modulaire, il est capable de s'adapter à son environnement et aux besoins de son utilisateur. Sa capacité de rotation infinie permet un gain de temps de cycle considérable : une amélioration de 15% de la productivité a été constaté sur un cas d'étude de manutention. De plus, son logiciel, développé par MS-Innov, permet au plus grand nombre de le programmer et de le piloter très facilement. L'entreprise favorise ainsi l'employabilité des opérateurs et leur permet de devenir acteur de la modernisation dans leur entreprise. Grâce à ses nombreuses innovations de rupture, MORFOSE améliore son impact environnemental de 31%, ce qui fait de lui le premier robot collaboratif modulaire au monde.



MORFOSE exposé au Palais de l'Élysée pour « La Grande Exposition du Fabriqué en France » les 1^{er} et 2 juillet 2023.



Cette levée de fonds, qui s'ajoute au soutien de France 2030 dans le cadre de l'appel à projet « Soutien à l'offre de solutions pour l'industrie du futur », permet d'ores et déjà à MS-Innov de se positionner comme un des leaders européens de la robotique.

« MS-Innov allie l'innovation à l'expérience pour proposer une gamme de robots industriels prometteuse. Je suis heureux que France 2030 accompagne cette pépite à la conquête de ses marchés » **Bruno Bonnell – secrétaire général pour l'investissement France 2030**

« Nous sommes fiers de participer à l'émergence et au développement d'un fabricant et fournisseur ambitieux de solution pour l'industrie française. Le savoir-faire et l'expérience de l'équipe dans l'ingénierie industrielle leur ont permis de développer la solution cobotique la plus simple et efficace du marché, rendant accessible les gains de productivité promis par l'industrie 4.0 aux PME industrielles. Nous lui souhaitons de connaître le même succès qu'ont pu le connaître Alstom, Peugeot et tant d'autres aventures de cette terre d'industrie. » **Guillaume Blanchet - directeur d'Investissements - UI Investissement**

« Dans le cadre du mandat France 2030 Territoires d'innovation que nous a confié l'Etat, nous sommes très heureux d'accompagner la croissance de l'activité de MS-Innov et d'appuyer cette société pour devenir un champion européen du secteur de la cobotique. Cet investissement permettra d'accompagner les PME françaises sur tous les territoires dans leurs efforts de modernisation et de réduction des troubles musculosquelettiques dans les activités industrielles ». **Gabriel Giabicani, directeur adjoint de l'investissement, en charge de l'innovation et des opérations, à la Banque des Territoires**

« En plus de répondre à une problématique fondamentale liée à la santé au travail, cette opération structurante a pour conséquences d'asseoir et consolider un savoir-faire de niche en région BFC, d'y créer des emplois pérennes et ainsi de participer au renforcement du poids de l'industrie en France. C'est pour ces raisons que CARVEST et le Crédit Agricole de Franche-Comté sont ravis de soutenir la croissance de ce beau projet à forte valeur ajoutée et accordent toute leur confiance à Julien MOREL et ses équipes pour le mener à bien. » **Pierre MONNIN, chargé d'investissements chez CARVEST**

À propos de MS-Innov

Fondée en 2015, MS-Innov est la première entreprise à capitaux français à fabriquer et commercialiser un robot industriel. Sa mission : favoriser la performance et l'agilité des entreprises avec des solutions technologiques qui redonnent sa place à l'humain. Basée à Belfort, la start-up industrielle s'impose sur le marché de la robotique avec MORFOSE, son robot collaboratif modulaire qui présente des innovations majeures. Composée d'une trentaine de personnes, son équipe ambitieuse et pluridisciplinaire est prête à relever les défis industriels d'aujourd'hui et de demain !

Plus d'informations sur www.ms-innov.fr | @MS-Innov

Contact presse :

Andréa CESCA, Chargée de communication - 06 65 19 73 47 - a.cesca@ms-innov.com

À propos de France 2030

- Traduit une double ambition : transformer durablement des secteurs clefs de notre économie (santé, énergie, automobile, aéronautique ou encore espace) par l'innovation technologique, et positionner la France non pas seulement en acteur, mais bien en leader du monde de demain. De la recherche fondamentale, à l'émergence d'une idée jusqu'à la production d'un produit ou service nouveau, France 2030 soutient tout le cycle de vie de l'innovation jusqu'à son industrialisation.
- Est inédit par son ampleur : 54 Md€ seront investis pour que nos entreprises, nos universités, nos organismes de recherche, réussissent pleinement leurs transitions dans ces filières stratégiques. L'enjeu : leur permettre de répondre de manière compétitive aux défis écologiques et d'attractivité du monde qui

vient, et faire émerger les futurs leaders de nos filières d'excellence. France 2030 est défini par deux objectifs transversaux consistant à consacrer 50 % de ses dépenses à la décarbonation de l'économie, et 50% à des acteurs émergents, porteurs d'innovation sans dépenses défavorables à l'environnement (au sens du principe Do No Significant Harm).

- Sera mis en œuvre collectivement : pensé et déployé en concertation avec les acteurs économiques, académiques, locaux et européens pour en déterminer les orientations stratégiques et les actions phares. Les porteurs de projets sont invités à déposer leur dossier via des procédures ouvertes, exigeantes et sélectives pour bénéficier de l'accompagnement de l'Etat.
- Est piloté par le Secrétariat général pour l'investissement pour le compte de la Première ministre et mis en œuvre par l'Agence de la transition écologique (ADEME), l'Agence nationale de la recherche (ANR), la Banque publique d'investissement (Bpifrance) et la Banque des Territoires.

Plus d'informations sur : france2030.gouv.fr | [@SGPI_avenir](https://twitter.com/SGPI_avenir)

Contact presse : +33 1 42 75 64 58 - presse.sgpi@pm.gouv.fr

À propos de UI Investissement

Société indépendante et spécialiste du développement des entreprises françaises non cotées, UI s'engage depuis plus de 50 ans, aux côtés de dirigeants de PME, ETI et startups en croissance pour faire émerger et développer des entreprises économiquement et durablement performantes.

UI Investissement gère près d'1,5 milliard d'euros d'actifs et s'investit auprès de 300 dirigeants dans des secteurs d'activité essentiels à la société comme la santé, l'agrobusiness ou l'industrie et les services. La société s'appuie sur 13 bureaux répartis dans toute la France.

UI Investissement investit en Bourgogne Franche Comté grâce à son fonds Invest Création 5.0 soutenu par le Fond Européen de Développement Régional.

Plus d'informations sur : www.ui-investissement.com



À propos de CRÉDIT AGRICOLE RÉGIONS INVESTISSEMENT (CARVEST)

Filiale commune de 11 Caisses Régionales du Groupe Crédit Agricole, dont le Crédit Agricole de Franche-Comté, CARVEST accompagne les entreprises régionales dans la mise en œuvre d'opérations de capital-investissement. Investisseur minoritaire, responsable et impliqué, Crédit Agricole Régions Investissement est un partenaire de long terme qui gère aujourd'hui 360 M€ au travers de 157 participations actives.

L'entreprise compte 32 collaborateurs répartis entre les bureaux de Lyon, Reims, Dijon, Orléans et Strasbourg. Ces interlocuteurs privilégiés accompagnent les dirigeants actionnaires dans le cadre d'échanges réguliers qui portent tant sur la définition des objectifs stratégiques que sur les moyens financiers et humains nécessaires pour les remplir.

Nos interventions s'inscrivent dans le cadre de projets d'accompagnement à moyen terme visant à valoriser aux côtés des dirigeants un patrimoine commun, en privilégiant la pérennité des entreprises et des emplois dans les régions.

A PROPOS DU POLE METROPOLITAIN NORD FRANCHE-COMTE

Le Pôle métropolitain Nord Franche-Comté compte plus de 300 000 habitants dont 80% résident au sein des agglomérations de Montbéliard (Doubs) et Belfort (Territoire de Belfort). Il s'agit d'une terre d'industrie que l'on identifie essentiellement par deux thématiques ; celle des mobilités avec la présence de deux grands groupes et sous-traitants (Stellantis et Alstom) et celle de l'énergie (General Electric). Ces deux secteurs doivent, pour rester dans la compétition mondiale et répondre à la nécessité de diminution des gaz à effet de serre, innover et se transformer. Le développement des filières industrie du futur et hydrogène sur notre territoire doivent y contribuer.



A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  [@BanqueDesTerr](https://twitter.com/BanqueDesTerr)

Contact presse :

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Julia André Jallerat – julia.andre-jallerat@caissedesdepots.fr – 06 70 62 17 62